

C'est ainsi que le 2 octobre de cette année 1877, dans le chapitre du couvent d'Amiens, trois postulants canadiens se prosternaient la face contre terre, et demandaient, avec la miséricorde de Dieu, la miséricorde et l'habit de l'Ordre. De ces trois postulants, l'un devait consommer le sacrifice de sa vie au lendemain même de son sacerdoce : c'était le R. P. Vincent Routier, le *primogenitus in dolore*, et dont on peut dire qu'il fut pour la future Province canadienne ce que fut le frère Réquédât pour la restauration dominicaine en France : *primitivæ et numen*, les prémices et la protection.

Le second postulant était Joseph Dallaire, qui recevait en religion le nom de frère Antonin et qui devait, après une année de noviciat fidèlement observée, faire sa profession religieuse le 2 octobre 1878. (1).

Devenu profès en même temps que ses deux compatriotes, il partait avec eux, d'abord pour Flavigny, puis à la suite des décrets de 1880, pour Volders, dans le Tyrol. C'est là qu'il reçut le 20 août 1882 l'onction sacerdotale et qu'il acheva ses études de théologie.

De retour au pays, il se donna avec ardeur au ministère de la prédication et remplit successivement les charges de vicaire à Ottawa, de procureur à Saint-Hyacinthe, d'assistant-curé à Fall-River, et enfin de curé à Lewiston. Ce fut surtout dans ces deux dernières paroisses qu'il déploya la plus grande activité. Son souvenir est fidèlement gardé à Fall-River, où il se dépensa pour la construction de la grande et magnifique église, que les paroissiens de Sainte-Anne ont voulu élever à la gloire de Dieu et de leur sainte Protectrice. Quant à Lewiston, il semble que la Providence l'ait placé là pour mener à bonne fin une œuvre qui, dans les circonstances, paraissait alors difficile : la construction du soubassement de l'église. Il y travailla avec énergie, et il eut la consolation de voir achevée et bénie cette crypte qui est vaste comme une église et qui reste comme l'un des plus beaux monuments de l'architecture gothique en ce pays.

Cette œuvre achevée, il fut appelé par ses Supérieurs au couvent d'Ottawa, et c'est là que dans la maturité de son âge, en pleine activité, en pleine mission, il fut atteint, pour la

---

(1) Le troisième postulant était le T. R. P. Ange Côté, aujourd'hui Prédicateur-Général et curé de la paroisse Saint-Pierre à Lewiston.